
! ! ! !连日来，本报聚焦家长、老师、
社会如何“读懂 !!”的话题，引起很
大反响。尤其是在应试教育去之亦
难、人文素养教育屡有缺失的当下，
家长的育儿观是否正确和科学，会
在很大程度上左右着孩子的成长。
近日，在上海社会科学院、新东方教
育等主办的家庭教育高峰论坛上，
与会专家提出一个重要问题：家长
是“望子成龙”还是“望子成人”？
上海社科院青少年研究所所长

杨雄在论坛上说了一个例子。有对
夫妻学历都很高，但儿子的考试成
绩却一塌糊涂，当爹妈的急煞、骂煞
也没用。后来，他们发现儿子有个
“特殊本领”，就是再精致的手机都
能拆得七零八落，但很快又能重新

拼装起来照常使用。几年前孩子中
考，夫妻俩一咬牙、一跺脚，让孩子
报考了中职校，专学电脑硬件维修。
孩子简直如鱼得水，不仅学电脑装
机，还额外自学汽车维修……杨雄
说，当下许多家长都迫切想让自己
的孩子“成龙”，要知道，“龙”不是那
么容易能够做成的，且概念难以界
定，而把孩子培养“成人”倒是每个
家庭都可以做的。而要从“成龙”转
变为“成人”，家长必须做好几件事：
一是降低对孩子的期望值，这样孩
子或许会更幸福地成长；二是放下
“身段”，善于倾听孩子的意见、尊重
孩子的想法；三是默默“尾随”，即不
是一味训斥孩子或下达指令，而是
顺其自然静静地陪伴孩子成长。
在华东师范大学教育学系教授

吴遵民看来，现在许多家长十分看
重“起跑线”，但又有多少家长想到

过“终点线”的问题？所谓的“终点
线”，就是在家长心目中究竟要把孩
子培养成什么样的人，难道只是学
霸或学神吗？其实，教育的“终点线”
就是要把人塑造成一个善良、守法
纪、能担当的合格公民。可惜，很多
家长对这个目标考虑的并不多。
“读书人是笃悠悠的，一代代培

养出来的。现在的家长是什么？是急
吼吼的人。”上海市心理协会基础教
育专业委员会秘书长陈默说，每个
家庭都希望孩子是成功人士，却没
有弄明白成功人士的共性特质究竟
是什么？一个成功的人也一定是个
肯输的人。“望子成龙”的家长是不
允许孩子哪怕暂时输一回的；“望子
成人”的家长则会以一种轻松心态，
尊重人的成长规律，尊重孩子生命
的真正意义与价值。

首席记者 王蔚

是“望子成龙”还是“望子成人”？
专家!家长育儿观关系到孩子成长
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! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）"!#$
年闵行区卫生与健康大会今天举行。
会上，复旦大学附属眼耳鼻喉科医
院、复旦大学附属口腔医院（筹）分别
与闵行区签订共建五官科医联体协
议和复旦大学附属口腔医院闵行分
院协议。这是近年来闵行区与本市各
医学高校开展区校合作共建医教研
协同型健康服务体系，自“华山五院
闵行医联体”“复旦儿科医联体闵行
协作网”“仁济浦江医联体”“肿瘤医

院闵行医联体”“岳阳医院闵行医联
体”等之后，推出的第 %个医联体。
“基层首诊、双向转诊、急慢分治、上
下联动、同质梯度”的紧密型分级诊
疗格局，正在闵行区逐步形成。
根据协议，复旦大学附属眼耳

鼻喉科医院将定期安排本院专科医
师到闵行相关医疗机构进行手术、
查房、带教等相关医疗技术指导工
作。同时建立双向转诊机制，医院为
闵行相关医疗机构转诊患者提供医

疗绿色通道，按需提供医疗服务如
院际会诊、远程会诊等。医院还将通
过直接管理、制订技术规范协助闵
行相关医疗机构进行学科建设，指
导和协助进行临床科研工作。另悉，
位于闵行浦锦街道的复旦大学附属
眼耳鼻喉科医院浦江东院，将于今
年下半年正式启动。
复旦大学附属口腔医院闵行分

院为闵行区牙病防治所第二冠名，
隶属区卫生计生委和复旦大学附属

口腔医院共同领导，结成二级口腔
专科联盟。
上海中医药大学与闵行区人民

政府也在会上签署共建上海中医药
大学附属社区卫生服务中心协议。
协议明确，旨在创新上海中医药大
学附属医疗机构管理模式，建立附
属社区卫生服务中心建设标准，以
中医类别全科医师的教学、规培为
重点，选取 "&'所闵行区所属社区
卫生服务中心，在医学教育、医疗服

务、学科建设、人才培养和管理机制
等方面开展紧密合作，力争用 '&(

年将其创建成为上海中医药大学附
属社区卫生服务中心（非直属）。

此外，区卫生计生委在大会上
揭牌成立“闵行区公立医疗机构管
理中心”。中心主要负责对区内各级
各类公立医疗机构医疗服务质量、
运行效率、医疗安全管理、财务运行
状况进行监管，承担公立医疗机构
药品、设备招标采购和监管工作。

闵行区今再建“五官科医联体”
紧密型分级诊疗格局逐步形成

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）我国首
个南极冰盖机场选址、勘察工作圆
满完成，勘察面积约 '平方千米。今
天上午完成科考任务、凯旋的中国
第 ''次南极考察队（以下简称考察
队）带回了一连串好消息。雪龙船本
航次安全航行 ')#万海里，其中最
冰区航行 "(%* 海里，总航时约
"(*+小时，按计划顺利完成航次全
部航渡任务。在历时 #%#天的南极
科考中，考察队先后在长城站、中山
站、泰山站、昆仑站进行了海陆空立
体协同考察，取得丰硕的考察成果。
第 ''次南极考察队由“雪龙”

号科考船、首次参加南极科考的“海
洋六号”科考船，以及长城站、中山
站、内陆队、大洋队、新站选址队、固

定翼飞机工作队等组成，共 '"+人。
今年 #月 +日，“雪鹰 %,-”固定翼
飞机成功起降南极冰盖最高点———
昆仑站，这是南极航空史上此类机
型首次在该区域起降。考察期间，飞
机实现业务化飞行，利用 $套全球
最先进的机载遥感设备，完成东南
极 ',万平方千米的地球物理调查，
标志着我国在南极航空遥感领域迈
进世界先进行列。

据介绍，此次南极科考取得大
量数据和样品，在长城站、中山站、
昆仑站、泰山站及附近区域、内陆
行进沿线中，开展了海洋、冰川等
"'项科考项目，共采集 --.+个数
据及样本，新增 "#个长期监测点。
“雪龙”号科考船考察完成 +条海

洋断面、.$ 个站位的海洋观测工
作，完成 %,, 千米的地球物理测
线，回收并布放 #'个长期记录观
测仪器，初步构建我国南大洋典型
海域监测体系。与此同时，内陆队
深冰芯钻进深度 #*%米，总进度突
破 +,,米大关。
特别值得一提的是，在罗斯海

鲸湾水域，雪龙船抵达最南纬度
$+!*#/.$("，刷新全球科考船舶向南
航行纬度最高纪录，获取了大量航
海数据和资料，在世界航海史上具
有里程碑式意义。而且，罗斯海新建
南极考察站选址现场考察工作全面
完成，为进一步确定我国新建南极
考察站站址，完成“十三五”“雪龙探
极”计划，打下了坚实的基础。

我国首个冰盖机场选址勘察完成
"雪龙#号归来$刷新全球科考船向南航行纬度最高纪录

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）由中共
上海市委宣传部指导，上海市国防
教育基金会、市国防教育协会、中国
金融信息中心联合上海市浙江商会
“浙商大讲堂”共同举办的“大国的
崛起———中国的新军事变革”报告
会，前天在中国金融信息中心举行，
著名军事史专家、国防大学教授、上
海市国防教育基金会国防报告团成
员徐焰少将主讲。部分驻沪民营企

业和陆家嘴地区白领等 *,,多人聆
听报告。
徐焰围绕当前变化的国内外军

事战略形势，错综复杂的国际关系，
从古代讲到现代，从国内讲到国外，
深入浅出地让听众分享了中国军事
变革的态势和成果，不时赢得满堂
掌声。上海市委原常委、上海警备区
原司令员、上海市国防教育协会会
长江勤宏少将等出席报告会。

! ! ! !连日来，主题为“诗意科技”
的 ",-$上海时装周秋冬作品发
布活动在本市各秀场举行，带来
一场场时装盛宴。

图为在静安 !""秀场! 一群

小模特在服饰新品发布会上走

秀!举手投足有模有样

庄毅 摄影报道

!"#$ %&'(

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）从空
中俯瞰上海森林，会有多震撼？即
日起，由本报和上海市绿化和市
容管理局、安信农业保险股份有
限公司、上海市摄影家协会共同
主办，中国晚报摄影学会上海分
会、上海市摄影家协会星光分会
协办的“安信农保杯”走进上海森
林航拍摄影大赛，向市民征集无
人机航拍作品，以独特的视角展
示上海生态建设成果，呈现森林
四季之美。

近年来，上海在郊区新建、改

建了一批森林公园、湿地公园、郊
野公园，以及林地、绿道。大赛组委
会从中挑选 "$处作为拍摄范围。
参赛作品应为小型多旋翼无人机
拍摄，其他类型飞行器拍摄的作品
不列入征集范围。

征稿时间从即日起至 ",-+年
'月 -(日，分为春夏秋冬 *个阶
段，每阶段作品将进行新民印象目

击专版初选，凡被选中刊登在新民
晚报上的作品稿费从优，并获入围
奖及进入等级奖终评。

本次比赛结果将于 ",-+年 *

月揭晓，届时颁发证书和奖金，最
高奖金为 (,,,元。

"详见今天的新民晚报#新民

邻声#新民印象#上海花城#绿色上

海等微信公众号$

“中国的新军事变革”报告会举行 “无人机航拍上海森林”今起征稿
共 !"处拍摄地点 分春夏秋冬 #阶段

读懂 后
!!


